

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles
Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe
Band: [92] (2004)
Heft: 1485-1486

Artikel: Pour une Europe de toutes : différentes oui, inégales non !
Autor: Labarthe, Juliette
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282768>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pour une Europe de toutes : différentes oui, inégales non!

C'est sous ce slogan qu'a eu lieu la première mobilisation en vue de la Marche mondiale des femmes 2005 et du lancement de la «Charte mondiale des femmes pour l'humanité».

JULIETTE LABARTHE

Vigo : un lieu emblématique

Les 22 et 23 mai 2004 ce sont quelque 10'000 déléguées qui ont participé à ce rassemblement en Galice (nord-ouest de l'Espagne). Il faut souligner que le choix de la Galice pour relancer les combats de la Marche mondiale des femmes 2000 n'était pas anodin. D'une part, la coordination européenne ressentait le besoin d'affirmer une décentralisation de son action. Le choix de Vigo permettait ainsi de dénoncer la condition des femmes en Galice et plus particulièrement celle des paysannes. Rappelons que si seul 1% des paysannes en Europe sont propriétaires de leurs terres, en Galice, les agricultrices n'ont même pas le droit de vote dans les structures représentatives. D'autre part, cette région a été le théâtre d'une des plus importantes catastrophes écologiques de ces dernières années en Europe. Plus de 80% des côtes galiciennes ont été saccagées par la marée noire due au naufrage du pétrolier Prestige! La Marche mondiale des femmes ayant, jusqu'à présent, peu développé son discours sur l'environnement, cette région se présentait comme le lieu propice à l'approfondissement de ce thème.

Plus de 30 000 femmes pour une société plus juste

Au centre des débats de ces deux jours : la viabilité écologique, le rôle de la femme dans la religion et les contributions féministes dans la création et le développement d'une Constitution européenne. Ce rassemblement s'est achevé par une manifestation, où plus de 30'000 femmes ont réclamé une société plus juste.

Si un des objectifs de cette mobilisation était de consolider une nouvelle fois le réseau de la Marche mondiale des femmes, ce fut chose faite. Enfin, en vue de la prochaine Marche mondiale des femmes, la «Charte mondiale des femmes pour l'humanité» a été rédigée. À travers ce texte, les femmes ne se limitent pas à la critique des systèmes patriarcaux et capitalistes, mais proposent des alternatives politiques afin d'éradiquer la pauvreté et la violence envers les femmes.

Vous pourrez, si tout se déroule comme prévu, vous joindre à cet événement à Genève autour du 14 juin... Qu'on se le dise !!!

L'édition 2005 de la Marche mondiale des femmes devrait partir le 8 mars du Brésil et parcourir tous les continents, avec des relais dans plus de 50 pays, pour se terminer le 17 octobre en Afrique.

Rejoignez le mouvement

Pour toutes informations concernant la Marche mondiale des femmes 2005 et pour connaître le contenu exact de la «Charte mondiale des femmes pour l'humanité» :

www.marchemondiale.org